

	<b>Objekt:</b> Hoftheater
	<b>Museum:</b> Stadtmuseum Karlsruhe Karlstraße 10 76133 Karlsruhe 0721-133 4230 stadtmuseum@kultur.karlsruhe.de
	<b>Sammlung:</b> Modelle
	<b>Inventarnummer:</b> 1963/005

## Beschreibung

Das Modell zeigt das neue Hoftheater, das von 1853 bis zu seinem Abbruch 1965 zwischen den Bauten der Kunsthalle und des Botanischen Gartens stand. Heinrich Hübsch wurde 1847 mit der Planung und Ausführung beauftragt, nachdem in diesem Jahr Weinbrenners Hoftheater abgebrannt war. Die Einführung der Gasbeleuchtung im Theater hatte zu einer Tragödie geführt. Kurz vor einer Aufführung fingen die Vorhänge Feuer und das Theater brannte vollständig aus. Es waren 65 Todesopfer zu beklagen. Entsprechend wurde der Brandschutz beim Neubau sehr ernst genommen. Um die Wirkung der höheren Bauteile zu reduzieren, wurden sie hinter die Vorderfassade zurückgenommen, die in Rücksicht auf das großherzogliche Residenzschloß in nur mäßigen Dimensionen aufgeführt werden konnte. Das Bauwerk wurde im Zweiten Weltkrieg zerstört. 1965 wurde die Theaterruine dann für den Neubau des Bundesverfassungsgerichts beseitigt.

## Grunddaten

Material/Technik:	Holz
Maße:	H 75 cm, B 128 cm, T 76 cm

## Ereignisse

Hergestellt	wann	1963
	wer	
	wo	Karlsruhe
Vorlagenerstellung	wann	
	wer	Heinrich Hübsch (1795-1863)
	wo	

## Schlagworte

- Architektur
- Residenzstadt
- Theater